

## LA BASILIQUE DE SAINTE-CECILE AU TRANSTEVERE.

(De *L'Univers*)

**L**E peuple romain a appris avec une véritable joie que la basilique de Sainte-Cécile est enfin rendue à sa dévotion, après une fort belle restauration.

Cette restauration est due tout entière à l'initiative de S. Em. le cardinal Rampolla.

Depuis plus de deux ans, c'est vers la basilique transtévérine que l'éminent secrétaire d'Etat de Léon XIII a dirigé presque toutes ses promenades. Le plaisir si délicat des fouilles archéologiques, la satisfaction de voir réaliser sous ses yeux une savante et artistique restauration, tels furent en ces derniers temps si troublés les seuls délassements de cette âme noble, où l'histoire ne saura ce qu'elle doit le plus admirer : la pitié de ce « saint Louis de Gonzague du Sacré-Collège » comme on le nomme ici ; ou le dévouement inlassable qui rive ce bon serviteur aux côtés de Léon XIII avec la plus entière abnégation de sa propre personnalité ; ou l'intelligence de ce savant théologien et diplomate que le suffrage de quinze cardinaux désignait il y a vingt ans au choix du Souverain Pontife. Les rares loisirs d'une vie écrasée sous le partage des plus lourdes responsabilités, l'éminent secrétaire d'Etat les consacre à des travaux d'érudition qu'admirent les archéolo-